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С приближением декабрь-
ских выборов в Государствен-
ную Думу прибывает полку 
жаждущих завоевать сим -
патии избирателей. Сюжеты 
стары как мир, нет в них ни-
чего замысловатого. Актеры, 
играющие на политической 
сцене, льстят себя надеждой, 
будто только их появления и 
ждали.

Пираты  
идут на абордаж

Этот экзотический союз под назва-
нием Пиратская партия России за-
родился на бесконечных просторах 
Интернета. Где еще могли организо-
ваться люди, для которых свободный 
обмен информацией дороже всяких 
условностей − вроде закона об 
авторских правах? Прежние пред-
ставления о них авторы партийной 
программы считают устаревшими. 
Если уж все кто ни попадя занимают-
ся копированием и нет технической 
возможности это остановить – не-
чего и пытаться. «Пиратство − это со-
временное отношение к авторскому 
праву. Закон об авторском праве 
должен поощрять авторов создавать 
полезные обществу произведения, а 
не служить репрессивным механиз-
мом», − провозглашают поборники 
свободы информации.

Они даже первого председателя 
партии выбирали по месту первона-
чальной дислокации – в Глобальной 
сети, но в прошлом сентябре все же 
встретились на первом общероссий-
ском съезде. В феврале договори-
лись провести учредительный съезд 
и подать документы на регистрацию 
в Минюст. Путь к государственному 
признанию начали в столичном 
клубе с красноречивым названием 
«Все свои» – с намеком, что под 
пиратский флажок на бело-сине-
красном фоне готовы встать многие. 
Ради протеста против так называе-
мого налога на «болванки», который 
недавно пытался продавить Никита 
Михалков, − уж точно.

Любая поисковая система услуж-
ливо сообщит, что любителей пожи-
виться плодами интеллектуального 
труда и в других странах полным-
полно. Пиратские партии есть на 
всех континентах, а в Европе – почти 
в тридцати странах. Имеется у них и 
свой интернационал, и опыт участия 
в выборах, а два «пирата» из Швеции 
заседают в Европарламенте.

В России для регистрации Пират-
ской партии, как и любой другой, 
требуется минимальная числен-
ность в сорок пять тысяч человек. 
Учтенных сторонников пока втрое 
меньше, но лидеры все равно за-
являют о готовности взять семипро-
центный барьер на выборах в Гос-
думу. Только Министерство юстиции 
не очень-то спешит с признанием 
нарождающейся стихийной силы, 
объявляет ее деятельность преступ-
ной и направленной против обще-
ственной безопасности. Приводит-

ся даже статья Уголовного кодекса, 
по которой пиратство подлежит на-
казанию сроком до пятнадцати лет. 
Адресаты этих обвинений считают 
их надуманными, просят не путать 
использование общедоступной 
информацией с вооруженными на-
падениями на морские суда. Свое 
отличие от разбойников сухопутные 
пираты намерены доказать в суде, 
который назначен на вторую по-
ловину мая.
Правые  
ищут поводыря

Партии «Правое дело» не при-
шлось в свое время мучиться с 
государственной регистрацией. 
Официальный статус был обретен 
через три месяца после создания, 
в феврале 2009-го, и по сию пору 
этот факт остается поводом для 
гордости. «Партия «Правое дело» 
стала первой и пока единственной, 
которой удалось зарегистрироваться 
по новому законодательству», − опо-
вещает о «величайшем» достижении 
официальный сайт. И не умалчивает 
о другом примечательном факте. 
«Правое дело», оказывается, пятая 
по значимости партия в стране. На 
основании чего сделан такой вы-
вод? У нее на десять региональных 
парламентов целых четырнадцать 

депутатов, еще 362 – на местном 
уровне, а главное – партбилеты в 
кармане носят восемь глав муници-
пальных образований. На недавних 
мартовских выборах в Дагестане 
правые со скрипом, но впервые 
преодолели минимальную планку 
и провели единственного предста-
вителя в законодательный орган 
республики.

Только определять 
самим себе место в 
табели о рангах – не 
значит в действи -
тельности его найти. 
Политическая сила, 
именующая себя оппозиционной, 
так и не избавилась от обвинений 
в том, что является кремлевским 
проектом. Объективно говоря, не 
особенно и старалась. Перечисле-
ние действий и заявлений, сделан-
ных наперекор власти, ни в чем 
не убеждают. Новую либеральную 
партию на обломках разваливше-
гося Союза правых сил и еще пары 
«диванных» структур, названий ко-
торых мало кто помнит, лепили на 
скорую руку. Лидеры не скрывали 
кураторства над собой верховной 
власти, которое имело место со 
дня создания. Но проект оказался 
недоработанным, так как партия не 
получила главного – лидера, готово-

го повести за собой сторонников. 
Ставка на трех сопредседателей 
себя не оправдала, к тому же, один 
из них быстро подал в отставку.

Два года минуло со дня рождения 
«Правого дела», а оно пребывает 
все в том же зачаточном состоя-
нии. Понимание этого и побудило 
прародителей заняться поиском 
вожака, который не даст партии 
провалиться. Лишенные поводыря 
вниманием к себе были даже поль-
щены. Появилась информация, что 
возглавить партию может первый 
вице-премьер Игорь Шувалов, 
– возрадовались. Пришло опро-
вержение – выразили готовность 
ждать дальше. И не так уж важно, 
кого именно: министра финансов 
Алексея Кудрина или помощника 
президента Аркадия Дворковича 
(обоих также называли в числе 
претендентов). Заполучат важного 
чина из власти – каково после этого 
кусать «кормящую руку»?
Затмить –  
и никаких гвоздей

Еще один сюжет из разряда веч-
ных – попытки так называемой вне-
системной оппозиции зарегистри-
ровать собственную партию. Ранее 
ни одна не удалась, под какой бы 
вывеской ее ни предпринимали. 
Сейчас испытывает судьбу Партия 
народной свободы (сокращенно – 
«Парнас»). В декабре она провела 
учредительный съезд, а сейчас за-
нята созданием необходимого по 
закону количества региональных 
отделений. Если снова столкнется 
с отказом, готова прибегнуть к при-
вычным методам – уличным про-
тестам, хотя маловероятно, чтоб они 
стали массовыми.

Квартет парламентских партий 
избавлен от подобных хлопот, по-
тому у каждой – своя повестка. 
«Единороссы» под угрозой исклю-
чения из рядов запрещают любые 
разговоры о повышении пенсион-
ного возраста. Коммунисты при-
вычно восстали против недавно 
обнародованного плана по деста-

линизации. Лидер 
ЛДПР Владимир 
Жириновский ро-
д и л  о ч е р е д н у ю 
о р и г и н а л ь н у ю 
идею, предложив 
новый праздник 

– день основания тайной поли-
тической канцелярии Петра I. Но 
даже это заявление затмил главный 
«справоросс» Сергея Миронов: 
он ни много ни мало «отменил» 
презумпцию невиновности. Не 
для всех, правда, а только для 
чиновников-взяточников. И у них, 
и у ближайших родственников сле-
дует конфисковывать имущество. 
Хотят его вернуть – пусть сами 
доказывают невиновность. Закон-
ность действий сомнительна, но 
чего не предложишь, чтобы публике 
понравиться?

Время такое: не затмишь рассудка 
– успеха не видать 

ЮРИЙ ЛУКИН 
КоЛЛаж > оЛьга гавРИЛова

 В Челябинской области, по предварительным данным переписи-2010, живут 3748600 человек

политика  обществочетверг 7 апреля 2011 года

  конкурс
Открытка для ветерана
До Дня побеДы осталось совсем немного времени. 
Специально к этому памятному дню в нашем городе 
пройдет акция-конкурс.

Ее участниками могут стать дети от 5 до 14 лет. Чтобы при-
нять участие в конкурсе, необходимо нарисовать открытку 
с изображением символа Победы и прислать по адресу: ул. 
Строителей, 58. Работы принимают до 15 апреля. Специальная 
комиссия отберет лучшую работу, которая в дальнейшем будет 
отпечатана в виде настоящих поздравительных открыток в 
честь Дня Победы.

 выставка
Диалог о пенсиях
СеГоДня в Челябинске состоится выставка «яр-
марка кредитов. Вклады, сбережения. пенсионное 
обеспечение».

В рамках выставки группа НПФ «Уральский альянс» и магни-
тогорский НПФ «Социальная защита старости» проводит день 
клиента. В программе – семинар со студентами-экономистами 
вузов, пресс-конференция, «круглый стол» с руководителями и 
представителями крупных предприятий области. В работе дня 
клиента НПФ принимают участие специалисты магнитогорских 
предприятий – ОАО «ММК», ООО «Электроремонт».

 поддержка
Стипендии олимпийцев
КАК оКАзАлоСь, стипендии южноуральских спортсме-
нов, проходящих подготовку к олимпийским играм, 
оказались самыми большими в россии.

Размер стипендии в Челябинской области составил 45 тыс. 
рублей для спортсмена и 50 процентов от этой суммы – для 
тренера. Для сравнения: в Москве стипендия олимпийцам со-
ставляет 35, в Чувашии – 30 тысяч рублей.

В настоящее время на Южном Урале 35 спортсменов ведут 
активную подготовку к Олимпийским играм в Лондоне-2012. 
В основной состав сборных команд России по летним видам 
спорта входят 98 человек, еще 191 – в резерве. Кроме того, 
впервые стипендия назначается не за полгода или год до глав-
ного старта, а более чем за два года. Так, представители зимних 
видов спорта, входящие в основной состав сборной России, уже 
сейчас получают повышенную стипендию.

 соглашение
Будем с лекарствами
преДприятия Челябинской области войдут в 
Уральский фармацевтический кластер, что позволит 
развивать производство лекарств и медицинского 
оборудования.

Соглашение о сотрудничестве было подписано губерна-
тором Михаилом Юревичем и членом Совета Федерации 
Эдуардом Росселем, возглавляющим соответствующее не-
коммерческое партнерство. Как сообщает пресс-служба главы 
региона, появление Уральского фармацевтического кластера 
позволит одновременно экономить бюджетные средства и 
развивать местную промышленность. «Это очень важное 
событие для Челябинской области. Впервые за много лет в 
нашем регионе созданы условия для развития фармацевти-
ки. Это значит, что область будет закупать меньше дорогих 
привозных лекарств, производя собственные», – подчеркнул 
Михаил Юревич.

 гастроли
Китайский вояж
пеВицА татьяна буланова отправляется покорять 
Китай. российская поп-музыка сейчас необычайно 
популярна в поднебесной.

В Китае ей готовы предоставить самые лучшие концертные 
площадки. Отметим, что китайцы очень любят песни на рус-
ском языке. Так что репертуар певицы будет состоять из песен 
на родном языке. Но в планах Татьяны изучение китайского 
языка, поэтому не исключено, что Буланова будет исполнять 
песни и на этом языке.

 клещи
Первый укус
неСмотря на довольно холодную весну, в области 
уже зарегистрирован первый укус клеща. 

В Снежинске, в районе местных садов, жертвой кровососа 
стала женщина. Прививки от клещей получили около двенад-
цати с половиной тысяч южноуральцев. 

 выборы
Обама пошел  
на второй срок
решение президента СшА барака 
обамы баллотироваться на второй 
срок было абсолютно предсказуе-
мым.

Собственно, глава Белого дома никогда не 
скрывал своих амбициозных планов.

Персональный сайт Обамы уже изменил 
облик и стал предвыборным. Посетители его 
главной страницы теперь могут увидеть ре-
кламный ролик, где люди из разных социаль-
ных слоев высказывают отношение к работе 
44-го президента. Отношение, разумеется, 
положительное.

Переход Обамы в статус кандидата в 
президенты на выборах 2012 года совпал 
по времени с заявлением главы государства 
о прекращении военного участия США в 
ливийской кампании. Все желающие под-
держать главу США могут, как сказано на 
сайте, пожертвовать деньги на кампанию 
кандидата, а также привлекать к предвы-
борной агитации своих родственников, 
друзей и соседей. Ближайшие соратники 
Обамы подтвердили, что они получили от 
президента письмо, где тот уведомил их о 
своем решении идти на второй срок. Еще в 
начале апреля штаб Обамы подготовил все 
документы для Федеральной избирательной 
комиссии. После получения официального 
разрешения избиркома Обама станет пер-
вым зарегистрированным кандидатом в 
президенты США на выборах 2012 года. 
О своей готовности работать с ним в ка-
честве госсекретаря уже заявила Хиллари 
Клинтон.

Отмена крепостного права

Партийный бум  
добавит дум

Экзотики в заявлениях и действиях  
становится все больше

Ведущий квартет  
избавлен  
от лишних хлопот

Жители поселка Радужный  
добились справедливости в суде

общеСтВеннАя пАлАтА магнитогорска сумела 
отстоять права горожан в борьбе с чиновни-
чьим произволом. Собственники восемнадцати 
домов поселка радужный могут выдохнуть: 
их земля не отойдет в руки некоего предпри-
нимателя.

В понедельник 4 апреля после продолжительных 
прений сторон судья Татьяна Баженова озвучила 
резолютивную часть своего решения по резо-

нансному делу. Иск жителей поселка удовлетворен 
в части требований о снятии с кадастрового учета 
злосчастного земельного участка. Того самого, 
который в феврале этого года ФГУ «Земельная ка-
дастровая палата» по Челябинской области вопреки 
здравому смыслу отписала бизнесмену, закрыв 
глаза на находящиеся на нем дома магнитогорцев, 
оформленные в собственность. То странное реше-
ние реанимировало в Магнитогорске крепостное 
право, отмененное 150 лет назад Александром II. 
Горожане впали в зависимость от предпринимателя, 
который волен был распоряжаться их имуществом по 
своему усмотрению.

Одна из ключевых ролей в возникновении конфлик-
та интересов принадлежит руководителю кадастро-
вой палаты Жанне Ващене. Чиновник не нашла 
мужества признать собственную ошибку, напо-
следок проигнорировав заключительное судебное 
заседание. Внятного ответа на вопрос, как целая 
улица осталась незамеченной, общественность так 

и не получила. Из размытого пояснения Ващени на 
предыдущих заседаниях следует: дома-невидимки 
все-таки состояли на кадастровом учете в Агаповском 
районе, но при слиянии ведомств часть документов 
была утеряна.

По такой логике можно завтра «потерять» еще пару-
тройку бумаг, «случайно» удалить информацию из 
электронных баз данных и уже послезавтра передать 
интересующий земельный надел в руки третьего лица. 
Как показала практика, уточнять наличие на участке 
строений совсем не обязательно. Удивительно, но в 
ситуации, когда просчет Ващени был очевиден всем, 
ее поддержало областное руководство кадастровой 
палаты. Замечательный пример внутрикорпоративной 
солидарности, и все же.

Благо на кадастровую палату нашлась управа в 
лице палаты общественной. В начале марта жители 
поселка обратились к Валентину Романову, кото-
рому хватило нескольких минут, чтобы вникнуть 
в ситуацию и запустить механизм юридической 
поддержки. В суде интересы горожан представлял 
мощный тандем председателей: комиссии по за-
конодательству общественной палаты – Станислав 
Марайкин и Магнитогорской коллегии адвокатов 
–  Людмила Шашева.

С первых дней разбирательства жители поселка 
говорили о серьезном давлении на суд со стороны 
предпринимателя. Оставим это предположение без 
комментариев, но факт остается фактом – Татьяна 
Баженова проявила принципиальность и профес-

сионализм при вынесении вердикта. Это простым 
обывателям понятно, что дома на участке стоят и 
река Урал рядом протекает. Для судьи же нужны были 
очень веские аргументы со стороны истцов, чтобы 
«по суду» и «по справедливости» оказались в данном 
случае тождественными понятиями.

Несмотря на аннулирование кадастрового па-
спорта, вокруг которого полыхал правовой пожар, 
окончательно победу жителям поселка праздновать 
еще рано. Наверняка юристы предпринимателя будут 
в Челябинске обжаловать решение Орджоникидзев-
ского суда, и, скорее всего, теперь уже областной суд 
будет подвергаться серьезному прессингу. Вместе с 
тем, не стоит расслабляться и земельным чиновни-
кам: общественная палата продолжает собственное 
расследование и по его итогам будет добиваться 
привлечения к ответственности лиц, причастных к 
истории вокруг Радужного.

Вообще, общественной палате стоит поставить 
жирный плюс за вмешательство в «кадастровое дело». 
Новый для города институт развития гражданского 
общества, возглавляемый Валентином Романовым, 
не первый раз доказывает свою эффективность. В 
феврале «ММ» писал о том, как палате удалось оста-
новить чиновников, пытавшихся оставить без крова 
мать с двумя детьми. Теперь общественники помогли 
сохранить собственность жителям поселковой улицы. 
То ли еще будет 
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